

Nouvelle vocation de l'Hôpital Royal Victoria - Le gouvernement donne le feu vert à McGill pour la requalification du site de l'ancien Hôpital Royal Victoria

NOUVELLES FOURNIES PAR
**Cabinet de la ministre responsable de
l'Enseignement supérieur et de la
Condition féminine →**
Jun 22, 2018, 13:45 ET

MONTREAL, le 22 juin 2018 /CNW Telbec/ - Le gouvernement du Québec autorise l'Université McGill à élaborer un projet d'aménagement et de rénovation de l'ancien hôpital Royal Victoria, sur le site patrimonial du Mont-Royal. Par le fait même, il confie à la Société québécoise des infrastructures (SQI) la responsabilité de la requalification de l'ensemble du projet immobilier.

La ministre de l'Enseignement supérieur et ministre de la Condition féminine, M^{me} Hélène David, le ministre de la Santé et des Services sociaux, M. Gaétan Barrette, et le ministre responsable de l'Administration gouvernementale et de la Révision permanente des programmes, président du Conseil du trésor et ministre responsable de la région de la Côte-Nord, M. Pierre Arcand, en ont fait l'annonce aujourd'hui.

Dans le cadre du changement de vocation de l'Hôpital Royal Victoria (HRV) à la suite du déménagement de l'installation du Centre universitaire de santé McGill vers le site Glen, l'Université McGill bénéficie d'une aide financière de 37 millions de dollars pour réaliser les études nécessaires à l'élaboration d'un dossier d'opportunité de son projet d'aménagement et de rénovation des bâtiments actuels. Cet investissement s'inscrit dans le cadre du Plan québécois des infrastructures 2018-2028 du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur. De plus, une somme de 5 millions de dollars est accordée à la Société québécoise des infrastructures (SQI) pour que cette dernière élabore sa vision de développement du site et prépare un plan directeur pour l'ensemble du site patrimonial, en collaboration avec l'Université McGill et la Ville de Montréal.

Le gouvernement du Québec a l'intention de céder le site de l'hôpital Royal Victoria pour la réalisation de ce projet. Pour ce faire, il autorise la SQI à entamer le processus visant le transfert des propriétés.

Citations :

« La nouvelle vocation du site de l'hôpital Royal Victoria aura assurément un effet positif sur le milieu de vie des étudiants et de la communauté universitaire. Les rénovations et aménagements qui seront effectués permettront d'offrir un milieu de travail fonctionnel, favorisant l'interdisciplinarité. Le gouvernement du Québec croit en l'importance d'avoir des établissements universitaires dont l'environnement est stimulant et adapté à la nouvelle génération de chercheurs et d'entrepreneurs qui y évoluent. »

Hélène David, ministre de l'Enseignement supérieur et ministre de la Condition féminine

« Afin de moderniser les services offerts par l'Hôpital Royal Victoria, nous avons privilégié la construction de nouveaux édifices plus modernes et mieux configurés pour répondre aux besoins actuels et futurs. Toutefois, nous avons à cœur de ne pas effacer l'héritage laissé par cette institution et c'est pourquoi nous sommes très heureux de confier le site aux soins de la Société québécoise des infrastructures, qui est la mieux placée pour déterminer, en collaboration avec l'Université McGill, l'avenir de ce joyau de notre patrimoine. »

Caétan Barrette, ministre de la Santé et des Services sociaux

« En rapatriant des unités installées dans des bâtiments distants, ce projet favorisera la préservation et la pérennité du site de l'hôpital Royal Victoria. Il s'agit d'une excellente nouvelle! Tous les Montréalais et Montréalaises sont attachés aux bâtiments de cet hôpital situé sur le Mont-Royal. Ils font partie de la ville, ils font partie de notre patrimoine et nous y sommes attachés. Je suis très heureux que la SQI, à titre d'expert immobilier du gouvernement du Québec, collabore avec l'Université McGill à cet important projet de requalification. »

Pierre Arcand, ministre responsable de l'Administration gouvernementale et de la Révision permanente des programmes, président du Conseil du trésor et ministre responsable de la région de la Côte-Nord

Faits saillants :

- L'Hôpital Royal-Victoria a été mis en service en 1893. Il est rapidement devenu un centre d'enseignement et de soins hospitaliers de réputation internationale, et un leader en matière de recherche, jusqu'à sa fermeture le 26 avril 2015.
- La SQI est autorisée à entamer le processus visant le transfert des propriétés et aura pour mandat de développer une vision et de préparer un plan directeur pour la requalification de l'ensemble du site de l'hôpital Royal Victoria, en collaboration étroite avec l'Université McGill et la Ville de Montréal.
- Pour l'année 2018-2019, près de 870 millions de dollars seront investis pour permettre notamment le maintien en bon état du parc immobilier, la réalisation de nouvelles initiatives dans les cégeps et les universités, le remplacement d'équipements et le développement du numérique. Dans le cadre du PQI 2018-2028, la somme des investissements en enseignement supérieur totaliseront 6,8 milliards de dollars.

Sources : Anne Marie Dussault Turcotte
Directrice des communications et attachée
de presse de la ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Condition féminine
418 266-3255

Cynthia St-Hilaire
Attachée de presse du ministre responsable
de l'administration gouvernementale et de la
révision permanente des programmes,
président du Conseil du trésor et ministre
responsable de la région de la Côte-Nord
418 643-5926

Marie-Ève Morneau
Directrice des communications du ministre
de la Santé et des Services sociaux
418 266-7171

SOURCE Cabinet de la ministre responsable de l'Enseignement supérieur
et de la Condition féminine